

Un conflicto socioambiental surge cuando existe desacuerdo entre diferentes personas, grupos, empresas privadas o instancias gubernamentales sobre la propiedad o usos de los elementos naturales, lo cual puede generar distintos niveles de violencia.

Actualizaciones

Conflicto: parque San Rafael

27/06/22. Un juzgado federal concedió una suspensión provisional a favor de las personas defensoras del parque San Rafael, ordenando detener la tala de árboles asociada a la construcción del colector pluvial que realiza el SIAPA. No obstante, las obras continuaron, entre las protestas de las y los activistas y la presencia de diversas corporaciones de seguridad pública.

30/06/22. Personas defensoras de derechos humanos recibieron empujones y maltrato físico por parte de la fuerza policiaca al tratar de impedir el ingreso de maquinaria pesada al interior del parque. También la actividad periodística se vio interrumpida por, presuntamente, integrantes de la policía estatal.



Fuente: registros en medios de comunicación monitoreados por la Unidad de Análisis y Contexto de la CEDHJ del 1 de enero de 2018 al 4 de julio de 2022.

Un conflicto socioambiental surge cuando existe desacuerdo entre diferentes personas, grupos, empresas privadas o instancias gubernamentales sobre la propiedad o usos de los elementos naturales, lo cual puede generar distintos niveles de violencia.

Actualizaciones

Conflicto: bosque El Nixticuil

04/07/22. Personas vecinas del bosque El Nixticuil alertaron sobre anuncios de venta para un predio ubicado en proximidad del polígono de protección del área. Se trata de una zona forestal que cumple una función ecosistémica importante en la región.



Fuente: registros en medios de comunicación
monitoreados por la Unidad de Análisis y Contexto
de la CEDHJ
del 1 de enero de 2018 al 4 de julio de 2022.

Un conflicto socioambiental surge cuando existe desacuerdo entre diferentes personas, grupos, empresas privadas o instancias gubernamentales sobre la propiedad o usos de los elementos naturales, lo cual puede generar distintos niveles de violencia.

Actualizaciones

Conflicto: río Santiago

04/07/22. Aún no se ha logrado un avance significativo para el saneamiento del río Santiago, según se informó desde el Instituto de Limnología de la Universidad de Guadalajara: la operación de 17 nuevas plantas de tratamiento comenzaría a dar resultados en, al menos, dos años más.



Fuente: registros en medios de comunicación
monitoreados por la Unidad de Análisis y Contexto
de la CEDHJ
del 1 de enero de 2018 al 4 de julio de 2022.

Un conflicto socioambiental surge cuando existe desacuerdo entre diferentes personas, grupos, empresas privadas o instancias gubernamentales sobre la propiedad o usos de los elementos naturales, lo cual puede generar distintos niveles de violencia.

Conflicto: vertedero Los Laureles

Actualizaciones

30/06/22. Los gobiernos municipales de El Salto, Tlajomulco, Guadalajara y Tonalá solicitaron a la empresa responsable del servicio de recolección, traslado y disposición de residuos, que detalle su forma de operación y, en caso de no contar con la capacidad de servir a la población metropolitana, acepte la revocación de su concesión.

Específicamente, la autoridad tonalteca estableció el 7 de julio como fecha límite para entregar la información.

Al respecto, la empresa respondió que su labor se ha complicado debido al cierre definitivo del vertedero Los Laureles.

01/07/2022. El gobierno de Tonalá denunció irregularidades en la recolección de basura: señaló que la empresa concesionaria recoge la basura de entes privados y, posteriormente, cobra el tonelaje al municipio como si fuera basura doméstica.



Un conflicto socioambiental surge cuando existe desacuerdo entre diferentes personas, grupos, empresas privadas o instancias gubernamentales sobre la propiedad o usos de los elementos naturales, lo cual puede generar distintos niveles de violencia.

Actualizaciones

Conflicto: vertedero Los Picachos

01/07/22. Integrantes de los pueblos de la barranca advirtieron a los gobiernos municipales de Guadalajara, Tonalá, El Salto y Tlajomulco de Zúñiga que el vertedero Los Picachos ya excedió su vida útil, por lo que deben de encontrar otro lugar en dónde depositar la basura de la ciudad.



Estadísticas

Durante junio, 11 conflictos socioambientales se mantuvieron activos en Jalisco. El caso del bosque del Nixticuil, vertedero de Matatlán y parque San Rafael fueron los más dinámicos en la agenda pública.



Nombre de conflicto	Cantidad de actualizaciones durante el mes
Bosque El Nixticuil	2
Vertedero de Matatlán	2
Parque San Rafael	2
Planta tratadora de Ayotlán	1
Huentitán	1
Río Santiago	1
Arroyo Seco	1
Chapala	1
La Cajilota	1
Vertedero Picachos	1
Vertedero Los Laureles	1

Fuente: registros en medios de comunicación monitoreados por la Unidad de Análisis y Contexto de la CEDHJ del 1 de enero de 2018 al 4 de julio de 2022.